

平成28年6月24日

二宮町教育委員会会議録

(定例会・臨時会)

二宮町教育委員会

1. 開会時間 9時 30分

2. 閉会時間 12時 20分

3. 教育長名 府川 陽一

4. 署名委員

5. 出席委員

議席番号	出欠席	氏名
1	○	山内 みどり
2	○	蓮 實 茂 夫
3	○	吉 田 美佳子
4	○	原 道 子
5	○	府 川 陽 一

6. 出席者氏名
教育部長 鐘ヶ江学
教育総務課長 黒石徳子
生涯学習課長 三浦牧子
教育総務課指導班長 下澤純二
教育総務課指導班指導主事 新井久美
教育総務課指導班指導主事 永井貴幸
教育総務課教育総務班長 岩崎稔史
教育総務課教育総務班主査 寺口瑞紀

7. 傍聴者 1名

8. 調製者 教育総務課教育総務班主査 寺口瑞紀

平成28年度6月教育委員会定例会会議録

日時：平成28年6月24日（金）

午前9時30分より

場所：二宮町町民センター2Aクラブ室

— 開会宣言 —

（教育長）平成28年度6月定例教育委員会議を開催します。

— 署名委員の指名 —

吉田委員を指名する。

— 教育長事務報告 —

（教育長）6月事務報告を資料に基づいて行う。

（教育部長）6月政策会議報告及び平成28年第2回6月議会定例会報告を資料に基づいて行う。

（各課長）各課の事業報告・事業予定について資料に基づいて説明する。

- （吉田委員）1点目は、5月26日の教育総務課の幼稚園・保育園・小学校連絡推進委員会についてです。内容はどのようなものだったのでしょうか。2点目は、学校給食センターについてです。新1年生の保護者試食会についてです。保護者の方から意見を聞ける貴重な機会だと思いますが、内容はどのようなものだったのでしょうか。また、野外研修について、私が野外研修の委員となっていますので、少しご報告します。二宮小学校の保護者から「秋に学校でキャンプに行ってみて楽しかったのですが、野外キャンプには行かない」と言っていると聞きました。今回二宮小学校では参加者が減ってしまったようです。しかし、野外研修は小学校3校の子どもたちが集まるので、中学校に行ってから友達作りのきっかけにもなるので、積極的に参加して欲しいと思います。今後も参加の呼びかけを行っていただきたいと思います。
- （指導班指導主事）幼稚園・保育園・小学校連絡推進委員会は、学校長の代表と幼稚園・保育園の先生の代表の方7名の方に集まっていただきました。年2回のうちの今回は第1回目でした。目的は、幼稚園と保育園・小学校の顔合わせと情報共有です。今回の話題は、秋に園児が学校へ体験に行く行事があるので、昨年の反省を踏まえて今年度はどのようにするのかということをお話ししました。また、夏季には幼稚園保育園を小学校の先生が参観に行くのですが、夏休み期間中ではなく、普段の様子を見てほしいという意見が出ました。交流会は、今年度1年生の担任の先生と、昨年度年長を担当した先生に集まっていただき、小学校に入学した児童の様子について情報共有をはかりました。
- （教育総務課長）新1年生保護者試食会については、現時点ではまだ情報を整理できていません。

6月28日の学校給食センター運営委員会には報告させていただきますので、教育委員の皆様にも運営委員会の報告をさせていただきたいと思います。

- （教育長）アンケートはまとめてないのでしょうか。
- （吉田委員）PTAではアンケートをまとめています。各校給食担当委員も記録していると思いますので、その意見をまとめていただければと思います。また、給食センターのゴミの出し方を以前お話ししましたが、きちんと棚に整理されていて、とても良くなったのでご報告します。
- （蓮實委員）野外研修についてですが、二宮小学校は参加人数が減っていますが、一色小学校・山西小学校は増えています。2泊3日から1泊2日にしたので、増えているのではないかと思います。
- （教育長）従来の2泊3日だと、子ども会の役員の負担が大きかったので、1泊2日にしてよかったという意見も聞かれました。保護者の負担軽減の為に、1泊2日で続けていきたいと思いません。一色小学校や山西小学校も来年度以降学校でもキャンプを行う予定となっていますので、その結果を受けて、野外キャンプについても考えていく必要があると思います。
- （蓮實委員）移動町長室で教育長から、「将来的に小中一貫校2校を構想している。」との発言がありました。このことについては、決定事項なののでしょうか。
- （教育長）40年後の人口ビジョンをイメージして発言したものです。これから町の公共施設の再配置計画等を考慮しながら進めていくものです。4・5年後には、いくつかのプランを示すようにしたいと思います。
- （蓮實委員）移動町長室などでも、庁舎などのことを具体的に町長が発言されていたのですが、町長の個人的な意見だということをおきちんと伝えていただいた方がいいと思います。
- （教育長）色々な案の1つとして発言したものです。
- （蓮實委員）図書館の沙龙的な利用についてですが、図書館の中に談笑するような場所を作ってしまうと、本来の図書館の機能が失われてしまうと思います。ラディアン全体で考えていけばいいと思います。
- （生涯学習課長）図書館の中に、サロンのような場所を作るというのは、難しいと思います。ラディアンは、図書館も含めた複合施設ですので、ラディアン全体でそのようなスペースをもっと工夫して、PRをしていきたいと考えています。ティーンズのコーナーを充実させるなども含めて、PRしたいと思います。
- （原委員）町長が図書館利用のどの年齢層をターゲットにして欲しいのかが分かりませんが、図書館は色々な市町村で工夫しているので、事例を集めたらいいのではないのでしょうか。ラディアンは複合施設なので、工夫する余地はあると思います。
- （教育長）年3回の図書館協議会の合間に、学習会が行われるということですので、そこで提出された資料を教育委員さんにも提示したいと思いますので、ご意見をいただきたいと思います。
- （山内委員）私は旧図書館（現教育委員会）時代からよく利用しておりますが、新刊、話題の本など、その時のニーズにあったものが素早く利用できると、需要が増すと思います。図書館の本来の目的は、読書をすることですので、必要としている方が必要な情報を手に入れることができるようにしていただきたいです。古い本が多いような気がするのですが、どのように予算を使っているか、入れ替えの方針なども提示していただきたいと思います。

○（教育長）学習会のつど、教育委員会議にも資料を提示していきたいと思います。

— 付議事項 —

なし

— 報告・協議事項 —

（２）二宮町就学援助費交付要綱改正について

（教育総務班長）二宮町就学援助費交付要綱改正について資料に基づいて説明。

（３）コミュニティ・スクールを導入するにあたっての基本的な考え方

（教育総務課長）コミュニティ・スクールを導入するにあたっての基本的な考え方について資料に基づいて説明。

（４）一色小学校コミュニティ・スクール準備委員会設置要綱について

（教育総務課長）一色小学校コミュニティ・スクール準備委員会設置要綱について資料に基づいて説明。

○（山内委員）導入における考え方のところで、「当面は」と書いてありますが、どういう意味なのでしょう。

○（教育総務課長）当面は小学校ですが、中学校も将来は進めていく可能性があるという意味です。

○（教育長）当面は小学校ですが、努力義務となっていますが、いずれは中学校も行っていくという流れになると思います。

○（吉田委員）この資料は今後どのように出していくのでしょうか。このままホームページに掲載するのでしょうか。それとも、会議の資料としてのみののでしょうか。

○（教育総務課長）単なる会議の資料だけではなく、現時点での方向性を示すものですので、色々な所に出していくものとなります。

○（吉田委員）今回の資料の基になるものがあるのでしょうか。

○（教育総務課長）主旨については、国の考えを基にしています。

○（吉田委員）表現が固い所が多いので、町民の方に示すときは、もう少し分かりやすくやわらかい表現をお願いします。今回の資料の中に、保護者や地域への情報提供とありますが、百合が丘や一色地区だけではなく、二宮の他の地域の方や町外の方にも示していただきたいと思います。

○（教育長）町民の方へ示す資料としては、固くならないように、もっと分かりやすいものにしたいと考えています。国の文書や二宮町の中期基本計画の中で用いられている表現を使っています。地域社会が高齢者に頼ってしまっているのが現状ですが、誤解をまねかないように表現していく

必要があると思います。

- （吉田委員）自治会活動などをみると、高齢者ではない方もいらっしやって、土日などに一生懸命活動を行っていますので、昼間の時間帯ではなくて、働いている人も参加できるようにしていただけたらいいと思います。
- （教育長）昼間地域にいない方にも町づくりに係わってもらえるように、工夫していきたいと思っています。
- （山内委員）趣旨というのは、コミュニティ・スクールとは何かという説明なので、趣旨の中でも国が示しているものだというのもきちんと説明したほうが分かりやすいと思います。
- （教育長）一色小学校区再生協議会と共に、国の施策を上手く活用していきたいと考えていますので、国の考えということを入れたらいいと思います。
- （蓮實委員）コミュニティ・スクールが国から努力義務と示されているのであれば、そのことを入れた方がいいと思います。一色小学校が地域とのつながりが強くてコミュニティ・スクールを導入しやすい基盤があったということが、一色小学校を一番に導入した経緯ということでしょうか。
- （教育長）一色小学校は友情の山などがあり、地域とのつながりが強かったという点がありました。
- （蓮實委員）平成30年に学校運営協議会を設置して、コミュニティ・スクールを行う学校については教育委員会が指定するものなのではないでしょうか。国が指定するものなのではないでしょうか。
- （教育長）二宮町教育委員会が指定するものです。
- （教育長）コミュニティ・スクールの設置は、全国で9%に到達しました。国は1万校を目指しているようです。
- （原委員）学校と地域の連携の基盤ができている強みと書いてしまうと、他の地域では連携が取れていないと誤解を招いてしまうと思いますので、これまで培ってきた学校と地域の連携の基盤を活かした、くらいの表現の方がいいのではないのでしょうか。一色小学校は、地域活動の中心になりやすい地形という特色があったということだと思います。
- （山内委員）一色小学校地区の年齢構成など、数字として表れているものを示したほうがいいと思います。
- （原委員）二宮駅周辺では、商業地区としての強みを生かすなど、それぞれの地域としての学校の特色を生かしていければいいと思います。
- （教育長）それぞれの地域にあった、地域学校協働本部ができればいいと思います。自主的にそのような動きが出てくればいいと考えています。
- （山内委員）地域にコミュニティ・スクールについての考え方を浸透させていくのがこれからの課題だと思います。ホームページや広報を利用するのももちろんですが、他にも色々とPRの仕方を考えていきたいと思っています。
- （蓮實委員）教育総務課の事務予定の中に、二宮町一色小学校コミュニティ・スクール準備委員会が11名となっていますが、この構成メンバーは決まっているのでしょうか。
- （教育総務課長）今の評議員の方になりますが、保護者の代表として新旧PTAの方、地区長が3名、主任児童委員、それと校長先生です。

— 傍聴者退席 —

- (1) 平成28年度二宮育英会奨学生の選考結果等について
(教育総務班長) 平成28年度二宮育英会奨学生の選考結果等について資料に基づいて説明。

非公開

- (2) その他
(原委員) 第3回「にのみや 子ども はぐくみ塾」開催状況報告について資料に基づいて説明。

— 次回教育委員会予定 —

- (教育総務班長) 次回教育委員会議の日程及び出席を要する主な行事について資料に基づいて説明。

— 閉会宣言 —

- (教育長) 平成28年度6月定例教育委員会議を終了いたします。

12時 20分 終了